

Fríos extremos dejan “veranito de San Juan” en el “congelador”

Pese a la tregua dada por las lluvias, los termómetros han rondado los 0° en la región, con máximas de 12°.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Tras el intenso sistema frontal que pasó por la región del Biobío, se esperaba un respiro por el popular “veranito de San Juan”, llamado así por la salida del sol y temperaturas más agradables, cosa que parece haber quedado en el olvido, con máximas no superiores a 12 grados y mínimas en torno al 0°.

“Se le llama veranito de San Juan a un periodo que está alrededor del día de San Juan, que es el 24 de junio, donde por creencia popular, se producen temperaturas un poco más altas de lo normal para la época”, señaló la meteoróloga Viviana Urbina, de Meteored, quien sin embargo afirmó que “en general, cuando uno mira los datos y hace esta asociación de valores en un estudio de más largo plazo, uno de se da cuenta de que no existe una probabilidad de que realmente ocurran



HUBO TEMPERATURAS HELADAS ESTE LUNES.

26

de junio se espera la llegada de un nuevo sistema frontal que duraría hasta el viernes.

durante este periodo, ni antes ni después, ya sea en el Biobío como en otras partes del país”, agregó.

“Sobre los próximos días, por ejemplo, tampoco tenemos una condición sinóptica que nos permita

decir que va a haber un aumento importante de temperatura. Incluso, viene un sistema frontal que va a llegar dentro de esta semana”, aseguró.

La meteoróloga enfatizó que “no vamos a tener un gran aporte de temperatura, por lo menos durante lo que queda de junio, entonces, no debería registrarse este llamado veranito de San Juan”.

Respecto a lo que se viene esta semana, la Dra. Urbina comentó que “estamos teniendo tempera-



UNA MAÑANA CON FRÍO NO DEJA DUDAS DE QUE “VERANITO DE SAN JUAN” NO OCURRIÓ.

turas negativas, heladas en diversos sectores del Biobío que van a mantenerse por lo menos hasta el miércoles, donde vamos a tener un nuevo ingreso de sistema frontal”.

Asimismo, sostuvo que “las temperaturas máximas se van a ubicar entre 10 o 12 grados, no subirá más que eso y, luego que pase este sistema, que sería el viernes, nuevamente va a caer la temperatura mínima”, cerró.

MÁS QUE EL CLIMA

Carlos Ibarra, doctor en Historia y académico de la USS, expresó que “el 20 de junio se dio el fenómeno astronómico, con influencia meteorológica, denominado solsticio de invierno, el cual se traduce en el hemisferio sur en una menor cantidad de horas de luz y un aumento de las horas de oscuridad”.

Explicó que cercano a este fenómeno, conmemorado por culturas indígenas, “hubo una reinterpretación amén a la llegada de

“
 Estamos teniendo temperaturas negativas y heladas en diversos sectores del Biobío”.

Viviana Urbina,
 meteoróloga

la cultura cristiana católica traída por los españoles” y que “una de esas manifestaciones fue la conmemoración de festividades asociadas a la vida de los santos, siendo uno de los más importantes el 24 de junio, día de San Juan Bautista (...) La fecha coincide, aproximadamente, con un fenómeno meteorológico que hace avanzar en las zonas costeras la vanguardia costera, nubosa, luego de la cual hay un centro de alta presión, asociada a días despejados, lo que trae como consecuen-

cia temperaturas que bien pueden ser frías (alta presión fría) o altas”, complementó sobre el llamado “veranito de San Juan”.

Y si bien tras semanas de lluvias, las precipitaciones han dado una tregua, para hoy y mañana se esperan temperaturas bajo 0° en la zona centro-sur del país. Según la Dirección Meteorológica, habrá “un anticiclón frío migratorio junto con noches despejadas y vientos débiles durante la madrugada” desde el Maule al Biobío, donde los termómetros podrían llegar a los -6° en sectores precordilleranos.

El sitio Meteored anticipó que mañana habrá temperaturas mínimas de -2° y 0° entre las regiones de Valparaíso y Maule, mientras que en Aysén el viernes habría -4°. En la región de Aysén, ayer se registró la temperatura más baja a nivel mundial registrada fuera de la Antártica: en Balmaceda, en Coyhaique, los termómetros marcaron -21,9° a las 06.38 horas. ☼